



## ただいま発展中！！『よいところみつけ名人になろう』

校長 岡部 良美

運動会や展覧会という大きな行事があり、子供同士がかかわる機会が多かった2学期。うれしいこともたくさんありますが、がまんすることが必要な時もあったことでしょう。大泉東小の教育目標は『誇りと自信をもつ子』です。4月から取り組んでいる『よいところみつけ名人になろう』、そして2学期は具体的に『ぼかぼか言葉で、いっぱい学校にしよう』を合い言葉として、子供たちが取り組んできました。その実践の様子をお伝えします。学校、学年学級、学習活動の中で、創意工夫のある取組が広がっています。

### ☆「心が温かくなる、ほっこりする『ぼかぼかことば』をたくさん集めよう」

11月6日の月曜朝会で子供たちに、「どんなぼかぼか言葉・いつ・だれから・どんな気持ちでしたか」を書き、校長室前のぼかぼか言葉箱に入れてと伝えました。1週間後に87個、今では213個の言葉が集まり、今日も増えています。

『ありがとう・やさしいね・字がじょうずだね・いっしょに遊ぼう・ずっと友達でいようね・手伝ってくれてありがとう・だいじょうぶ・ドンマイ・頑張ったね など』(校長室前に掲示)

### ☆『ハッピーレターコレクション』

友達のよさを伝え、それを受けて感想を書いています。

- ・運動神経がよくて、いつもみんなに明るくていいなと思う。そんな人になりたいと思う。＜感想＞ほめられるとうれしいなと思った。みんなに明るいと言われ感動した。またハッピーレターをやりたいと思った。
- ・授業中に、自分より多く発言しているのですごいと思う。＜感想＞まさか発言していることがほめられるとは思っていなかったのうれしい。私は今度からもっといいところを見つけられるようにしたい。
- ・説明が上手で、前に体育の時間に教えてもらったらすごく分かりやすかった。＜感想＞みんなから見られている自分の姿が分かってよかった。

### ☆『てらん会作品鑑賞：自分や友達のよいところを見つけよう』

＜自分＞やすりでけずることをがんばった。ねこがかわいい。ソファーや台をつくるのをがんばった。＜友達1＞Aさんの作品がいいと思った。きれいな色を使っていた。＜友達2＞Bさんの作品はパリのふんいきが出ていていいなと思った。エッフェルとうがきれいに仕上がっていてすごい。＜友達3＞Cさんの富士山の絵がすごい。グラデーションがうまい。色の使い方がすごくうまかった。＜友達4＞Dさんの作品がとてももようが細かくていいと思った。そんなに色を使っていないのにきれいで、あざやかに見えた。

安全安心ボランティアの方から、「子供たちから、いつもありがとうございますという感謝のお手紙をもらいました。うれしくて、返事を書きました。」というお話をいただきました。「自分のよいところが分かる」、「友達によいところを認められる」ことは、子供一人ひとりに自信をもたせ、友達など他を受け止め、受け入れる、対話・協力する、感謝する行動に確実に繋がっています。

### ○【校舎等全面改築工事の情報】

新体育館は1月使用に向けて最終段階です。新教室棟は3階部分までコンクリート工事が進み、4階部分の鉄筋工事に入ります。

### ○【主な給食使用食材の産地についてのお知らせ 11月】

お米(青森県産 まっしぐら)牛乳(北海道、青森、岩手、秋田、宮城、群馬、千葉)  
大根(練馬区、千葉)小松菜(練馬区、埼玉)白菜(長野)玉ねぎ(北海道)じゃがいも(鹿児島)  
にんじん(北海道、埼玉)長ねぎ(練馬区、群馬)さつまいも(千葉)キャベツ(練馬区、群馬)  
ごぼう(青森)りんご(青森)生しいたけ(栃木)豚肉(青森)鶏肉(岩手)さけ(北海道)

# 12月行事予定

## —運動会を盛り上げた2人に聞きました— 運動会応援団長感想

日	曜日	朝	学校行事等
1	金		5時間授業
2	土		
3	日		
4	月	朝	委員会 避難訓練 ふれあい給食6 - 1
5	火		5時間授業 ふれあい給食6 - 2
6	水		チャレンジタイム ユニセフ募金
7	木	集	5時間授業 ふれあい給食6 - 3 ユニセフ募金 大泉中学校紹介
8	金		安全指導 ふれあい給食2 - 3 ユニセフ募金
9	土		土曜授業公開 万引き防止(セ-フイ)教室(2)
10	日		
11	月	朝	ふれあい給食2 - 1
12	火		保護者会(5 6) 個人面談 (さ)ふれあい給食2 - 2
13	水		個人面談 (さ)
14	木	集	保護者会(1 2)個人面談 (さ)ふれあい給食3 - 1
15	金		保護者会(3 4)個人面談 (さ)ふれあい給食2 - 4
16	土		
17	日		練馬区小学校音楽祭
18	月	朝	社会科見学(6) ふれあい給食3 - 2
19	火		5時間授業 ふれあい給食3 - 3
20	水		チャレンジタイム
21	木	集	5時間授業
22	金		社会科見学(5)
23	土		天皇誕生日
24	日		
25	月	朝	終業式 給食終 大掃除
26	火		冬季休業日始
27	水		
28	木		
29	金		
30	土		
31	日		

### ふれあい給食

12月からふれあい給食が始まります。  
いつもお世話になっている安パトの皆様と、  
子供たちが各学級で会食します。

### <赤組応援団長 小林春>

私は小学校二年生の時から、六年生になったら応援団長になりたいと思っていました。団長になれた時はとても嬉しかったです。朝練習も全く苦ではありませんでした。運動会当日、思ったよりも緊張しませんでした。途中で声が枯れてきてしまいました。周りの応援団のメンバーに助けられて、最後までがんばることができました。残念ながら赤組は負けてしまったけれど、全力で応援ができたと思います。私は応援団長として、足りないところもあったと思います。みんなをまとめることの難しさを知ることができました。小学校最後の運動会にとってもよい経験ができました。

### <白組応援団長 村田權佑>

今年の運動会は、雨で延期が多く、言葉を忘れないか心配でした。白組は去年負けてしまったので、今年は優勝旗を取れるように最後までがんばりました。応援団は毎朝校庭に集まって練習しました。時には放課後にも集まり練習しました。最初は緊張したけれど、練習を重ねるうちに、全校練習でも緊張しなくなりました。閉会式では、白組のみんなのがんばりで、校長先生から優勝旗を受け取ることができました。みんなが協力できて、最高の運動会になりました。

## 連合音楽会

5年生は、11月7日(火)に練馬区で3年に一度行われる連合音楽会に出演し、合唱『Can do』と合奏『まれ空』を演奏しました。子供たちは、素敵な歌詞やメロディーから感じたことを、みんなで心を合わせて表現することができました。また、ひな壇や楽器の準備や片付けを協力して素早く行うこともでき、この行事を通して、学年がさらに一つにまとまることができました。

## さくら学級岩井宿泊学習

10月23日(月)～25日(水)まで岩井宿泊学習を行いました。23日(月)の朝は台風21号の通過に伴い、半日遅れの出発となりました。ベルデに着いてからは天気も良く、夕日が沈む瞬間はとてもきれいでした。2日目のマザー牧場では、学園小とマザーファームツアーを行いました。羊のえさやり体験では、進んでえさをあげる児童や怖くなって逃げようとする児童など様々でした。3日目も残念ながら雨になってしまいましたが、みかん園ではおこわと豚汁の昼食をおいしく頂きました。6年生は最後の宿泊で達成感に溢れていました。

### 12月の生活目標

「学校をきれいにしよう」

### 12月の給食目標

「残さず食べよう」

### 12月の保健目標

「冬を元気に過ごそう」